
北区役所新庁舎基本構想検討会議 概要 

第6回北区役所新庁舎基本構想検討会議 

開催日時 平成29年2月15日 水曜日 午後7時から午後9時 

会  場 北区役所本館3階 大会議室 

出 席 者 

委  員 
丸田委員、山崎委員、倉島委員、清水委員、大島委員、吉田委員、 

山田委員、荘司委員、佐藤委員 計9人 

事務局等 
区長、副区長、総務課長、公共建築第１課長、財産活用課財産経営推進

室長、総務課長補佐、財産活用課職員 1 人、総務課職員 1 人 計 8 人 

内 容 

1 開会（略） 

2 意見書（案）について 

・資料「（案）北区役所新庁舎基本構想策定に関する意見書」により、前回からの修

正点などについて、総務課長が説明しました。 

＜委員からの主な意見、質問＞ 

・庁舎の中をどういう形にするのか、バリアフリーにするということが載っていな

い。 

・どのくらいの大きさになるのか見えてこない。意見書（案）の内容では、１階だ

けが広くなる感じだ。予算の関係もある中で、これだけの施設を作っていくこと

になるのか、予算に合わせてコンパクトな施設としていくのか。 

→ まず方向性や考え方の意見をもらうことが大事であって、考え方に従って整

備してもらいたいという意見書をもらうことで基本構想につながっていくこ

とになる。基本構想でも、面積なども目安でしか書けない。基本設計になっ

て、敷地の状況や、意見書の内容などを取り入れていくとこのぐらいの大き

さになるということがでてくる。大きすぎて予算がないとなれば、面積を削

るなど、さまざまな工夫をして目に見える形にしていく。 

バリアフリーについては、ユニバーサルデザインという表現で、障がい者な

どにも配慮するというになる。低層階にすることによって、縦の移動よりも

横の移動で移動しやすいということもある。ぜひ、いろいろな意見をお聴き

したい。 

・まちづくり構想では、庁舎の分散配置という案もあったが整合性はどうか。 

・公民館やコミセンなど複合化では、地元の意見も大事だと思う。 

→ 分散配置は、庁舎整備位置がまだ決定されていない段階での検討内容だった。

現在は、庁舎整備位置も決定し、説明会なども開催しており理解は得られて

いると思う。 

    意見聴取会では、新庁舎整備に関して、公民館活動ができなくなることがな

いようにしてもらいたいとの意見もあったが、こうしたことにも配慮してい

きたい。 

・公共交通については、免許証の返納ということもあるが、代替の交通網がないと

なかなか進まない。また、学生も増えているが何十分も歩いてバス停に行くとい

う話も聞くので、システム的なものも検討してもらえるといい住みよいまちにな

ると思う。 

→ 公共交通の充実については、意見としてお聴きしたい。 

・整備手法については、地元企業の育成の観点からも考えていくべきこと。経済的



な点もあるが、建設では分離発注にすれば、地元の専門業者が受注できるし、税

金も入ってくる。 

・基本構想は考え方を示すということでいいが、基本・実施設計になると中身の問

題になってくる。そこをどう考えていくか。 

→ 例えば、交流スペースをうたっていても使われなければ、ただの空間になっ

てしまう。プロセスはこれからになるが、皆さんの活動につながるような形

で進めて行きたい。 

・基本設計ができた段階で、自治協などいろいろな団体への意見聴取を行うことで

よいか。 

→ よい。 

・出張所等の機能強化について、濁川連絡所はエレベーターがなく２階のホールは

車椅子の方などは利用できない。窓口等のソフト面は記載されているが、皆さん

が利用しやすい出張所等ということで検討できないか。 

→ どこをいつまでということも言えないが、ユニバーサルデザインという方向

性もある。 

・駐車場１２０台の根拠は何か。複合化されればもっと必要になるのではないか。

→ 実際の利用者数や他の区役所の状況などから出している。 

    文化会館の利用は主に土日なので、平日は空いている。整備エリアの各施設

にとって利用しやすい駐車場となるよう区画の整理をしていきたい。 

・ＪＣのアンケートでは、子どもたちが遊べるスペースが欲しいという意見も多

かったので、幼児のふれあいスペースに、子どもも付け加えて欲しい。図書館に

ついても、新発田市の図書館に行くという話も聞くので、豊栄図書館と連携して

子どもが読める本を配置してはどうか。 

・情報発信共有コーナー、環境負荷提言機能などの部分については、地元で通信や

エネルギーをやっている企業もあるのでそういったところの意見を聴くこともい

いのではないか。 

→ 地元企業の関係では、基本構想の説明会も開催するのでそのような場に参加

していただければ。 

・窓口ではコンシェルジュの記載もあるが、新発田市でもやっているが、夜間対応

窓口をやってはどうか。 

 

 

検討会議としては、今回の意見による意見書（案）の修正を、丸田座長、山崎座長代

理に一任することとなりました。 

 

丸田座長、山崎座長代理が、平成２９年２月２３日に、市長へ意見書を提出すること

となりました。 

 

 

 

 


